

ANNUAL
INTERNATIONAL
CONFERENCE
ON ISLAMIC STUDIES
المؤتمر السنوي الدولي للدراسات الإسلامية



AICIS
ANNUAL INTERNATIONAL
CONFERENCE 2016
ON ISLAMIC STUDIES

Selamat Datang

Pembicara dan Peserta AICIS ke-16
di Kampus IAIN Raden Intan Lampung

Prof. Dr. H. Moh. Mukri M.Ag
Rektor

November 1 - 4, 2016
IAIN Raden Intan
Lampung

SAMBUTAN

Ketua Panitia Pelaksana



Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Menyelenggarakan perhelatan besar seperti AICIS ini bukanlah perkara mudah. Dibutuhkan banyak persiapan mulai dari akademis sampai teknis penyelenggaraannya yang melibatkan berbagai sumber daya yang ada. Paling tidak panitia mulai bekerja hampir kurang enam bulan lamanya dengan dinamika yang terus terjadi.

Namun Alhamdulillah segala hambatan dan tantangan telah dapat dilalui oleh panitia dengan baik. Koordinasi terus kami lakukan baik dengan panitia Jakarta maupun internal agar apa yang kami rencanakan sudah sesuai dengan yang diharapkan. Target kami adalah AICIS ke-16 di Lampung berjalan dengan aman tertib tanpa ada halangan yang menyertai. Namun kami merasa bahwa dalam penyelenggaraan ini pasti ada kekurangan dan kelemahan, maka dengan kerendahan hati apabila ada kekurangan terutama dalam hal layanan dan fasilitas mohon dimaafkan.

Kami atas nama panitia mengucapkan selamat datang kepada seluruh peserta AICIS ke-16 di Kota Bandar Lampung dan juga di kampus IAIN Raden Intan Lampung. Perlu diketahui bahwa untuk tahun ini AICIS diputuskan penyelenggaraan kegiatannya di area kampus. Hal itu selain untuk mengenal kampus kami juga untuk memberikan nuansa baru dalam penyelenggaraan AICIS.

Ucapan terima kasih kami sampaikan kepada Bapak Rektor yang telah memberikan kepercayaan dan dukungan penuh pada kami untuk menjadi panitia penyelenggara AICIS ke-16 ini.

Terakhir, kami berharap AICIS ke-16 bisa betul-betul menjadi media yang representatif dalam kontribusi Islam Indonesia bagi peradaban dunia.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Panitia AICIS ke-16
Ketua,

Prof. Wan Jamaluddin, Ph.D

Daftar Isi

Sambutan Ketua Panitia	1	Denah Ruang Konferensi	10
Sambutan Kasubdit Akademik	2	Deskripsi Program	11
Sambutan Rektor	3	Profil Pembicara	16
Sambutan Direktur Diktis	4	Ketentuan Peserta	20
Sambutan Dirjen Pendis	5	Akomodasi	22
Agenda Konferensi	7		

SAMBUTAN

Kasubdit Akademik

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Respon luar biasa dari berbagai kalangan terutama akademisi setiap kali penyelenggaraan AICIS telah menjadi bukti bahwa forum ini merupakan wadah yang tepat untuk mendialogkan gagasan, pikiran dan temuan-temuan terbaru dari para peneliti, pemerhati dan pengkaji kajian keislaman sehingga tidak aneh jika AICIS telah menjadi media membangun intellectual networking sekaligus menjadi sarana kontribusi pemikiran Islam Indonesia terhadap dunia.



Tema AICIS ke-16 tentang kontribusi Islam Indonesia terhadap peradaban dunia sangat tepat sekali dan bisa menjadi momentum untuk mengenalkan Islam Indonesia kepada dunia. Ragam tema dan tulisan yang dibahas dan dipresentasikan pada AICIS ini telah mewakili gambaran umum tentang Islam di Indonesia dengan segala karakteristiknya yang mampu bergandengan dengan budaya lokal sehingga membentuk mozaik yang indah dalam segala keragaman yang ada. Inilah yang nampaknya belum dilihat oleh barat tentang Islam di Indonesia. Maka melalui forum seperti AICIS ini bisa menjadi sarana untuk mendialogkan Islam dengan peradaban. Dan dari Indonesia semoga bisa menjadi referensi dan barometer perkembangan pemikiran Islam dunia.

Mengingat AICIS merupakan event tahunan yang tidak hanya bernuansa akademis, melainkan juga sebuah perhelatan besar yang dihadiri banyak peserta dari seluruh Indonesia tentu saja dibutuhkan koordinasi, kerjasama lintas sektoral dan kesiapan yang matang dari panitia penyelenggara, maka dalam menyiapkannya tidak seperti seminar maupun acara-acara akademis lainnya yang bisa dipersiapkan rata-rata satu bulan saja, melainkan dibutuhkan berbulan-bulan dengan tingkat koordinasi yang sangat intens. Untuk itu, saya ucapkan terima kasih kepada seluruh panitia lokal dibawah kendali dari Prof. Dr. H. Moh. Mukri selaku Rektor dan Prof. Wan Jamaluddin, Ph.D selaku Ketua Panitia Pelaksana yang tak kenal lelah mempersiapkan seluruh rangkaian kegiatan.

Akhirnya saya juga ingin mengucapkan terima kasih kepada Bapak Direktur Diktis dan Bapak Dirjen Pendis yang selalu memberikan perhatian penuh pada setiap penyelenggaraan AICIS supaya menjadi representasi kiblat kajian Islam dunia. Kepada seluruh teman-teman panitia Jakarta beserta tim kreatif yang tak kenal lelah mensupport demi suksesnya AICIS kali, saya ucapkan terima kasih yang tak terhingga. Kepada seluruh peserta AICIS diucapkan selamat berkonferensi.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Jakarta, Oktober 2016

Subdit Akademik

Dr. Muhammad Zain, S.Ag., M.Ag.

SAMBUTAN

Rektor IAIN Raden Intan Lampung

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Pertama-tama saya ingin mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan kesempatan berharga kepada IAIN Raden Intan Lampung untuk menjadi penyelenggara AICIS ke-16 tahun 2016 ini. Kami dan seluruh civitas akademika IAIN Raden Intan Lampung menyambut baik dan gembira atas hal tersebut dan berkomitmen untuk menyukseskannya dengan seluruh kemampuan dan sumber daya yang ada. Untuk mewujudkan komitmen tersebut, kami telah mempersiapkan dengan baik seluruh kebutuhan sarana dan prasarana demi suksesnya acara tersebut.



Pada AICIS tahun ini mungkin akan dirasakan kesan yang berbeda karena penyelenggaraan AICIS kali ini dilaksanakan di dalam kampus IAIN Raden Intan Lampung mulai dari plenary session hingga paralel session dan side events AICIS lainnya, kecuali Seremoni Pembukaan. Oleh karena itu, seluruh peserta AICIS ke-16 mulai dari pagi sampai sore akan beraktivitas di area kampus kami untuk mengikuti setiap kegiatan yang ada sambil menikmati suasana hijau kampus kami.

Dalam kesempatan ini saya ingin mengucapkan terim kasih kepada Bapak Menteri Agama Bapak H. Lukman Hakim Saifuddin; Sekjen Kementerian Agama Prof. Dr. Nur Syam, M.Si; Dirjen Pendis, Prof. Dr. Phil. H. Kamaruddin Amin, MA dan Direktur Diktis, Prof. Dr. H. Amsal Bakhtiar, MA yang telah mempercayakan kepada kami sebagai tuan rumah AICIS ke-16 ini. Kepada Gubernur Lampung Bapak Muhammad Ridho Ficardo, S.Pi, M.Si yang telah memberi dukungan penuh demi terselenggaranya AICIS ini.

Penghargaan juga saya sampaikan kepada seluruh panitia, baik pusat maupun lokal yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu dimana telah saling bekerjasama dalam menyukseskan acara ini.

Namun saya juga ingin memohon maaf kepada seluruh peserta konferensi, jika selama dalam penyelenggaraan AICIS ada hal-hal yang kurang berkenan baik mulai dari fasilitas, sarana dan prasarana maupun layanan. Mudah-mudahan dengan fasilitas yang ada seluruh peserta dapat menikmati dan memanfaatkannya sekalipun sangat terbatas. Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Bandar Lampung, Oktober 2016
Rektor IAIN Raden Intan Lampung,

Prof. Dr. H. Moh. Mukri, M.Ag

SAMBUTAN

Direktur Pendidikan Tinggi Islam

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Annual International Conference on Islamic Studies (AICIS) tanpa disadari telah memasuki tahun yang ke-16. Artinya tanpa disadari pula para peminat kajian Islam telah banyak memberikan kontribusi pemikirannya melalui forum ini. Dalam kurun waktu tersebut telah banyak rumusan-rumusan yang dihasilkan selain juga presentasi paper hasil penelitian maupun pemikiran dari para peminat dan pengkaji kajian Islam. Maka tak salah jika kita harus berbangga hati bahwa AICIS telah menjadi arena akademis PTKI yang mempertemukan berbagai latar belakang disiplin ilmu, pemikiran dan keahlian, selain juga menjadi arena yang representatif dalam mensosialisasikan gagasan, penyebaran ide dan positioning PTKI dalam kancah global.



Mengingat forum semacam AICIS telah menjadi icon bagi Kementerian Agama RI terutama Pendidikan Tinggi Islam, maka dalam setiap penyelenggaraan AICIS selalu ada dinamika yang terjadi sesuai dengan keberadaan PTKIN yang menjadi tuan rumah penyelenggaraannya. Dan hal yang patut disyukuri adalah dalam setiap penyelenggaraan AICIS jumlah paper yang masuk selalui melampaui target. Ini menunjukkan gairah para peminat kajian keislaman yang ingin turut serta dalam meramaikan forum ini setiap tahunnya sangat tinggi. Tahun ini saja menurut catatan panitia terdapat 1345 submitted paper, namun setelah dilakukan seleksi diputuskan ada 350 makalah yang akan dipresentasikan dalam forum ini.

Tema AICIS tahun 2016 ini adalah The Contribution of Indonesian Islam to The World Civilization ingin menegaskan bahwa AICIS diharapkan menjadi media yang tepat untuk kontribusi pemikiran Islam Indonesia kepada dunia.

Saya mengucapkan terima kasih kepada rektor IAIN Raden Intan Lampung beserta seluruh civitas akademiknya yang telah bekerja keras menyukkseskan AICIS. Terima kasih juga kepada SC dan OC yang selalu menjalin sinergi demi suksesnya acara ini. dan tak lupa terima kasih disampaikan kepada Gubernur Lampung yang telah mendukung penuh suksesnya acara ini.

Wassalamua'alaikum Wr. Wb.

Jakarta, Oktober 2016
Direktorat Pendidikan Tinggi Islam
Direktur,

Prof. Dr. H. Amsal Bakhtiar, M.A

SAMBUTAN

Dirjen Pendidikan Islam

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Sebagai event yang bergengsi di lingkungan Direktorat Pendidikan Islam, AICIS (Annual International Conference on Islamic Studies) telah membuktikan bahwa para dosen, peneliti dan pengkaji Islam terutama di lingkungan PTKI mampu menelorkan gagasan, pikiran dan temuan yang brilian dengan topik dan tema yang relevan dengan perkembangan situasi sekarang ini dalam perspektif keislaman. Dalam setiap event AICIS selalu ada hal-hal terbaru yang terungkap dalam kajiannya sehingga selalu menarik untuk diikuti oleh peserta yang hadir dalam setiap sesionnya.



AICIS selain memang merupakan pertemuan tahunan dalam mendialogkan hasil-hasil research terbaru untuk bisa dibaca, dikritisi dan diuji oleh sesama pengkaji dan pemerhati kajian keislaman, juga telah menjadi media membangun intellectual networking baik lokal maupun internasional. Di sinilah urgensi kenapa AICIS tetap dipertahankan keberadaannya sampai sekarang karena AICIS telah mampu membuktikan sebagai wadah yang representatif bagi diseminasi hasil-hasil kajian Islam kepada publik.

Tren yang selalu menggembirakan dalam setiap AICIS adalah kuantitas submitted paper selalu meningkat dari tahun ke tahun. Ini membuktikan bahwa AICIS telah mempunyai tempat tersendiri di kalangan pengkaji kajian Islam di PTKI bahkan tak jarang ada peserta dari perguruan tinggi umum yang ikut ambil bagian dalam forum ini.

Saya selalu mengharapkan kepada panitia penyelenggara supaya paper yang akan dipresentasikan bisa dicetak, diterbitkan dan di-onlinekan supaya dapat dinikmati oleh komunitas akademik yang lebih luas tidak hanya oleh komunitas internal kita saja melainkan komunitas internasional.

Tak lupa pada kesempatan ini, ijinlah saya ingin mengucapkan terima kasih kepada Menteri Agama RI yang selalu antusias dan memberikan perhatian serius pada setiap penyelenggaraan AICIS. Juga kepada Gubernur Lampung, Muhammad Ridho Ficardo, S.Pi, M.Si yang telah memberi dukungan atas terselenggaranya AICIS di IAIN Raden Intan Lampung. Dan tak lupa Rektor IAIN Raden Intan Lampung, Prof. Dr. H. Moh. Mukri, M.Ag beserta seluruh jajarannya yang tak kenal lelah dalam menyiapkan perhelatan besar ini dengan baik. Kepada seluruh panitia pusat dan daerah tak lupa saya sampaikan terima kasih atas kerjasamanya baik demi suksesnya acara ini. Terakhir kepada seluruh narasumber baik dalam maupun luar negeri, partisipan dan peminat kajian keislaman yang hadir untuk menyemarakkan AICIS ke-16 ini, saya ucapkan terima kasih atas keikutsertaannya dalam forum ini. Selamat berkonferensi...!!

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Jakarta, Oktober 2016
Direktorat Pendidikan Islam
Prof. Dr. Phil. H. Kamaruddin Amin, M.A.

Tentang AICIS 2016

Annual International Conference on Islamic Studies (AICIS) ke-16 diselenggarakan di IAIN Raden Intan Lampung pada 1-4 November 2016. Berbeda dengan sebelumnya, penyelenggaraan AICIS tahun ini berlokasi di dalam kampus guna meneguhkan kembali habitat AICIS sebagai forum akademik yang mempertemukan para sarjana, peneliti, dan pengkaji studi-studi Islam dalam ruang-ruang dialog dan diskusi tentang hasil-hasil penelitian terbaru dan isu-isu Islam kontemporer.

AICIS 16 mengusung tema utama: "The Contribution of Indonesian Islam to the World Civilization", dengan 6 (enam) subtheme sebagai berikut:

1. The Contemporary Development of Islamic Thoughts (on the Qur'an, Hadiths, theology, jurisprudence, philosophy, and sufism).
2. The Dynamics of Islamic Institutions (in the areas of education, court, philanthropy, humanitarian, economics, civil society, religious organizations, and mass organizations).
3. The Heritage of Islamic Tradition (in the light of local wisdom, religious and ethnic diversities, manuscripts, and literature).
4. The Interface between Islam and Globalization (with regard to radicalism, terrorism, democracy, gender, human rights, multiculturalism, and environment).
5. Islam, Science, and Technology (in relation to the concept of knowledge integration, philosophical and practical relevance, technological innovation, local wisdom, and technological applications for living).
6. Area Studies (with special attention on Islam in Malay world, Islam as Majority in the Middle East, North Africa, South Asia, and Southeast Asia, and Islam as Minority in Europe, America, Australia and Asia).

Paper yang sudah submit melalui website <https://aicis.radenintan.ac.id> mencapai 1.345 dari total 1.691 registered users yang berasal dari perguruan tinggi keagamaan maupun umum, dalam dan luar negeri dengan kategori bahasa: 805 Indonesia, 489 Inggris, dan 51 Arab.

Tujuan

1. Mempertemukan para ilmuwan muslim dan pengkaji keislaman multi keahlian dari berbagai belahan dunia dan wilayah di Indonesia dalam forum yang membahas dan merumuskan kontribusi Islam Indonesia terhadap peradaban.
2. Menunjukkan keunggulan-keunggulan Islam Indonesia ke pentas peradaban dunia sebagai model dalam membangun hubungan yang harmoni, toleran, damai, demokratis dan dinamis, di tengah konflik kehidupan umat manusia yang multi religius, etnis dan kultural.
3. Mempromosikan kekayaan dan keunikan Islam lokal di Indonesia, terutama daerah Lampung, dalam membangun bingkai mozaik Islam Indonesia yang damai, harmoni, dan toleran.

Manfaat dan Kontribusi

1. Konferensi dengan level internasional ini akan menghidupkan kajian keislaman yang aktual, kontekstual dan multi-interdisipliner dalam berbagai bidang kajian dan beragam pendekatan.
2. Even internasional ini semakin mendorong perkembangan berbagai perguruan tinggi keislaman baik program pendidikan dan sumber daya manusia maupun sarana dan prasarana.
3. Mempromosi Provinsi Lampung di wilayah domestik dan dunia internasional sebagai daerah yang kaya sumber daya alam, sumber daya manusia, destinasi wisata dan tradisi budaya, sehingga sangat potensial dalam pengembangan investasi pendidikan, bisnis dan pariwisata.
4. Kehadiran para delegasi dan peserta konferensi semakin mendorong perkembangan mutu dan jumlah bisnis usaha ekonomi kerakyatan dan industri kreatif di kalangan masyarakat daerah Provinsi Lampung.

AGENDA AICIS

Hari 1: Selasa, 1 November 2016

07.00-18.00	Registrasi Peserta • Official Hotels Setiap Peserta
13.00-15.30	FORUM REKTOR • Meeting Room Hotel Novotel <i>Strengthening Management of Islamic Higher Education toward world class university</i> Prof James Arvanitakis (UWS) - Josephine Ratna, Mpsych, Ph.D (ATN) Moderator : Prof Dr. Sirozi
18.00-19.00	WELCOME DINNER • Restoran Hotel Novotel
19.30-22.30	SEREMONI PEMBUKAAN AICIS 16 • Ballroom Hotel Novotel

Hari 2: Rabu, 2 November 2016

06.30-07.30	Penjemputan peserta dari masing-masing hotel ke Kampus IAIN Raden Intan Lampung					
08.00-09.15	KEYNOTE SPEECH • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung <i>The Contribution of Indonesian Islam to the world Civilization</i> Prof. Dr. Monchef Ben Abdel Jelil (Tunisia) - Prof. Dr. Sumanto al-Qurtubi (Saudi Arabia) - Moderator : Masdar Hilmy					
09.15-09.30	COFFEE BREAK • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung					
09.30-12.00	PLENARY 1 : • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung <i>Indonesian Islamic Heritage in the contemporary Era</i> Dr. Annabel The Galop (Brittish Library) - Prof. Wan Mohd Nor Wan Daud (ISTAC Malaysia) - Prof. Ahmad Sewang (UIN Makassar) - Dr. Zaenuddin (IAIN Pontianak) Moderator : Prof. Dr. Mujiburrahman, MA					
12.00-13.00	BREAK, SHOLAT & MAKAN SIANG • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung					
13.00-15.30	INTERAKTIVE TALK SHOW • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung <i>Current Challenges of Indonesian and Malay Islam in the Modern world</i> Prof. Thomas Lindgren (Sweden) - Dr. Kevin Fogg (Oxford Univ) - Habiburrahman el-Shirozi (Novelist) Dr. Muhammad Hadi (Brunei) - Pengiran Mahani binti Pengiran Haji Ahmad Moderator : Marzuki Wahid					
13.00-15.30	FORUM DIREKTUR PASCASARJA • Ruang Sidang Senat, Gedung Rektorat Lantai 3 Prof. Bhajan Grewal (victoria University) - Dr. David Carter (Univ of Canberra) Moderator : HM Adib Abdushomad, Ph.D					
13.00-15.30	PARALLEL SESSION 1 <i>The Contemporary Development of Islamic Thought</i>					
	Gedung ICT (R-1) Dr. Abdul Malik Ghozali moderator	Gedung ICT (R-2) Dr. Yusuf Baihaqi moderator	Gedung ICT (R-3) Dr. Muhammad Zaki moderator	Gedung ICT (R-4) Dr. Asep Syaefuddin moderator	Gedung ICT (R-5) Dr. Euis Nuriaelawati moderator	Aula Fak. Syariah Dr. Bunyana Solihin moderator
	- Ifitah Jafari - Fadhli Lukman - Mohammad Muhasin - Mukhibat	- Muhammad Aniq - Khairun Nisa - Saifuddin Zuhri - Ade Jamarudin	- Mohammed Faissal - Meirison Alizarsali - Maulidi - Mahmudin Bunyamin - A. Kumedji Ja'far - Syaugi Mubarak	- Widyawati - Efa Rodiah Nur - Nunung Rodliyah - Yusuf Hanafi - Moh Mufid - Iflah Muzammil	- Abbas Arfan Baraja - Farhurrahman - Heni Noviarti - Abdul Mujib - Muh Saerozi - Fidaweri	- Alyasa' Abu Bakar - HM Sutomo - Nasaruddin Maksom - Maimun Jahari - Alamsyah - Linda Firdawati
	Gedung ICT (R-1) Dr. Abdul Malik Ghozali moderator	Gedung ICT (R-2) Dr. Yusuf Baihaqi moderator	Gedung ICT (R-3) Dr. M. Zaki moderator	Gedung ICT (R-4) Dr. Asep Syaefuddin moderator	Gedung ICT (R-5) Dr. Euis Nuriaelawati moderator	Aula Fak. Syariah Dr. Bunyana Solihin moderator
	- Ifitah Jafari - Fadhli Lukman - Mohammad Muhasin - Mukhibat	- Muhammad Aniq - Khairun Nisa - Saifuddin Zuhri - Ade Jamarudin	- Mohammed Faissal - Meirison Alizarsali - Maulidi - Mahmudin Bunyamin - A. Kumedji Ja'far - Syaugi Mubarak	- Widyawati - Efa Rodiah Nur - Nunung Rodliyah - Yusuf Hanafi - Moh Mufid - Iflah Muzammil	- Abbas Arfan Baraja - Farhurrahman - Heni Noviarti - Abdul Mujib - Muh Saerozi - Fidaweri	- Alyasa' Abu Bakar - HM Sutomo - Nasaruddin Maksom - Maimun Jahari - Alamsyah - Linda Firdawati

13.00-15.00

The Dynamics of Islamic Institutions

FEBI (R-7) Dr. Azhari Akmal Tarigan moderator	FEBI (R-8) Dr. Ruslan A.Ghofur moderator	FEBI (R-9) Erike Anggraini, DBA moderator	FTK (R-10) Ismail Suardi, Wekke, Ph.D moderator	FTK (R-11) Dr. M. Akmansyah moderator	FTK (R-12) Bambang Irfani, M.Pd moderator
- Zawawi - Khairina Tambunan - Fitri Kurniawati - Ahmad Habibi - Umul Baroroh	- Kwat Ismanto - Insan Nul Hakim - Sunaryati - Andi Irfan - Darwis Harahap - Desrir Miftah	- Salmah Said - Sahraman - Daharmi Astuti - Martini Dwi Pusparini - IIZ Izmuddin - Rini Setiawati	- Siti Nur Asiyah - Toto Suharto - Samsul Arifin - Zainul Arifin - Masykur Wahid - Ramadhanita Mustika	- Syafrimen - Santi Indriyani - Aris Try Andreas P - Nurul Anam - Andik Wahyun M - Sufrin Efendi	- Muhaemin - Fathor Rahman - Bambang Budiwiranto - Nina Nurmila - Nurul Azizah - Agus Zaenul Fitri
<i>The Interface between Islam and Globalization</i>	Area Studies				
FDK (R-13) Dr. Erina Pane moderator	FDK (R-14) Dr. Isnaini, MA moderator				
- Ahmad Syarif - Mujib Ridwan - Ahmad Teguh Wibowo - Agung Sedayu - Harifuddin halim - Agus Solikin - Mujib Ridwan	- Muhammad Fahmi - Silfia Hanani - Sri Wahyuni - Ahmad Sukandi				

15.00-15.30

BREAK DAN SHOLAT

15.30-17.30

DISKUSI BUKU 1 • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

Arif Zamhari (Ritual of Islamic Spirituality: A Study of Majelis Dhikir Group in East java (Australia: ANU E Press, 2010)
Asfa Widiyanto (Religious Authority and the Prospects for Religious Pluralism in Indonesia: The Role of Traditionalist Muslim Scholars)
Amelia Fauziah (Faith and the State A History of Islamic Philanthropy in Indonesia ; Leiden, Boston: Brill, 2013)
Siti Mahmudah (Historitas Syariah: Kritik Relasi Kuasa Khalil Abdul Karim, Yogyakarta: LKIS, 2016)

Moderator : Dr. Muhammad Zain, M.Ag
Reviewer : Prof. Dr. Amany Lubis, MA dan Prof. Dr. Noorhaidi Hasan, MA

15.30-17.30

PARALLEL SESSION 2

<i>The Dynamics of Islamic Institutions</i>	The Contemporary Development of Islamic Thought				
Gedung ICT (R-1) Dr. Munir MA moderator	Gedung ICT (R-2) Dr. Nadriyah Hawari, MA moderator	Gedung ICT (R-3) Dr. Siti Ritauddin, MA moderator	Gedung ICT (R-4) KH. Marzuki Wahid, MA moderator	Gedung ICT (R-5) Dr. Kiki M. Hakiki, MA moderator	Aula Fak. Syariah Dr. Sudarman moderator
- Syukron Ma'mun - Siti Nur Hidayah - Laila Sabrina - Imam Mustofa - Henry Gustini N - Achmad Maimun	- Fakhriati M. Thahir - Syofyan Hadi - Lien Iffah Naf'atufina - Nur Chalis - Nafri Andi - Pujiati	- M. Ikhsan Tanggok - Idrus Ruslan - Muhammad Yusuf - Umi Rohmah - St. Aminah - Novita Siswayanti - Mufidatunnisa F.	- Syamsul Rijal - Wahyudin Halim - Amilda - Wasilah Sahabuddin - Sri Ratna Dewi L - Adi Fadli - Nunu Burhanuddin	- Syamsun Ni'am - Misrita - Mansur Rahman - Nanang Nurcholis - Muhammad Iqbal J - Firdaus - Ulfa Masamah	- Munirul Ikhwan - Ahmad Salehudin - M. Shohibul Itmam - Faisal - Khomsahrial Romli - Saidin Ernas
FEBI (R-7) Dr. Henry Iwangyah moderator	FEBI (R-8) Dr. M. Aqil Irfani, M.Hum moderator	FEBI (R-9) Mufti Ali, Ph.D moderator	FTK (R-10) Dr. Erina Pane moderator	FTK (R-11) Dr. A. Bukhori Muslim moderator	FTK (R-12) Dr. Siti Mahmudah moderator
- Adrian - Yeni Setianingsih - Fitri Yanti - Kana Kurniawan - Fatihunnada Anis	- Fahmi Irfani - Lalu Supriadi - Amrullah Hayatudin - Surya Darma H D	- Chuzaimah Batubara - Zumrotul Mukaffa - Sadri Chaniago - Rizal Darwis - Ahmad Ghazi - Wardatun Nadiroh - Prabowo Adi Widayat	- Mohammad Syawaludin - Abdur Rozaki - Mohamad Sobirin - M. Dluha Lutfillah - Abdul Muhid - Muzdalifah Muhammad - Ridwan hasan	- Muhibuddin - Faizin Muhiith - Risqa Ahmadi - Anthin Latifah - Syaifulah Yazid - Wanda Fitri	- Ngainun Naim - Asfa Widiyanto - Ali Halidin - Subair Abdullah - Andri Ashadi

19.00-22.00

GALA DINNER BERSAMA WALIKOTA BANDAR LAMPUNG

Rumah Dinas Walikota Bandar Lampung

Bintang Tamu : Habiburrahman El-Shirozi (Novelist Ayat-Ayat Cinta)

Note : Terbatas untuk Pembicara, Moderator, Pimpinan Delegasi, Panitia, Undangan dan Selected Presenter

Hari 3: Kamis, 3 November 2016

06.30-07.30	Penjemputan peserta dari masing-masing hotel ke Kampus IAIN Raden Intan Lampung					
08.00-09.45	PLENNARY 2 • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung Perspectives on Islamic thought in Education, Economy, Humanity and Science Prof. Khrisna Sen (UWA) - Dr. Minako Sakai (UNSW, Australia) - Prof. Joni Hermana (UTS) - Prof. Abdul Idi (IAIN Raden Intan) Fahmi Zarkasyi Ph.D (UNISDA, Gontor) Moderator : Ismail Suardi Wekke, Ph.D					
09.45-10.15	COFFEE BREAK • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung					
10.15-12.00	PLENNARY 3 • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung Perspectives on The Dynamics of Contemporary Islamic World Pro. Dr. Azyumardi Azra - Prof. Dr. Magdy Behman (Estern Mennonite Univ, USA) - Prof. Sulthan Syahril (IAIN Raden Intan) - Prof. Akh. Muzaki (UIN Surabaya) - M. Nur Ikhwani, Ph.D (UIN Suka) Moderator : Dr. Munir (UIN Bandung)					
12.00-13.00	BREAK, SHOLAT & MAKAN SIANG • Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung					
13.00-15.00	DISKUSI PANEL • Ruang Sidang Senat, Gedung Rektorat Lt 3 Islam, Creative Economy and Social Activism Dr. Minako Sakai (UNSW, Australia) - Falik Isbah, Ph.D (UIN Suka) - Dr. najib kailani (UIN Suka) - Dr. Hilman latif (UMY) - Dr. Bambang Budiwiranto (IAIN Raden Intan) - M. Zaenal Anwar, M.Si (IAIN Surakarta) Moderator :					
13.00-15.00	DISKUSI BUKU 2 • Auditorium FDIK Prof. Dr. Khomsahrial Romli, M.Si (Komunikasi Massa, Jakarta: Gramedia, 2016) Dr. Muhammad Aqil Irham, M.Ag (Demokrasi Muka Dua, Jakarta: Gramedia, 2016) Moderator : Dr. Abdul Syukur, M.Ag (IAIN Raden Intan) Reviewer: Prof. Dr. HM. nasar, M.Si (Guru Besar Komunikasi, IAIN Raden Intan Lampung) - Dr. Nanang Trenggono (mantan Komisioner KPUD Lampung)					
13.00-15.00	PARALEL 3 Area Studies					
	Gedung ICT (R-1) Dr. Andi Taher moderator	Gedung ICT (R-2) Dr. Dewani Romli moderator	Gedung ICT (R-3) Anwar Ambari, Ed.D moderator	Gedung ICT (R-4) Prof.Dr. Hj. Nirva Diana moderator	Gedung ICT (R-5) Dr. Waryani Fajar moderator	Aula Fak. Syariah Dr. Yuberti moderator
	- Siti Nurjanah - Khairuddin - M. Lutfi Hakim - M. Ridwan Tunny - Buyung Sukron	- Achmad Fawaid - Deffi Syahfitri - Nurul Inayah - Muhammad Ansor - Triana Sofianis -	- Amina Iraqi - Imam Sutomo - Abdul Muhid - M. Nurkhanif - Jayusman - Iredho Fani Reza	- Septi Gumiandari - Muhyar Fanani - Nanag Supriyadi - Prima Asowirna - Nurul Chojimah - Nurdin	- Nihayatur Rohmah - Dewi Nur Suci - Moeji Raharjo - Dindin Jamaluddin - Noor Saif Muhammad - Zaprul Khan	- Muslih - Wan Abbas Zakaria - M. Habib Khirzin - Ade Yeti Nuryantini - Ferli Septi Irwansyah
	PARALEL 4 Area Studies					
	FEBI (R-7) Dr. Zulhanan M.Pd moderator	FEBI (R-8) Dr. Euis Amalia moderator	FEBI (R-9) Dr. Sapari Daud moderator	FTK (R-10) Dr. A. Buchori Muslim moderator	FTK (R-11) Dr. Iskandar Syukur moderator	FTK (R-12) Dr. Deden Maqbulah moderator
	- Mohammed Nagdi H - Adib Muhammad - Firman Makmur - Muhammad Noupal - Ismail Fahmi - H.M Rizal Akbar - Maghfur Ahmad	- Mega Oktaviany - Zaenal Abidin (Mlys) - Nur Hidayat - Muhammad Iqbal - M. Nur Yasin - Siti Maria ardayati - Fatmah	- Azhar Jaafar - Mulawarman Hannase - Annas Rolli Muchlisin - Erwin Nur Rifah - Fathimahtuz Zahra	- Media Zainul Bahri - Budi Juliandi - Zaky Ismail - M. Nurdin Zuhdi - Teuku Saifullah - Arik Dwijayanto	- Abdul Manan - Khoiril Hadi - Roma Ulinuha - Abdul malik Ghozali - Aslah Zainal - Zulfa Jamalie	- M. Abdul Aziz - Rifda Elfiah - Rina Delfita - H. Abu Dzarrin H
15.30-17.30	UPACARA PENUTUPAN AICIS KE-16 Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung					

PETA LOKASI



Supported by
Organized by

AICIS
ANNUAL INTERNATIONAL
CONFERENCE ON
ISLAMIC STUDIES &
CONTEMPORARY ISSUES
IAIN RADEN INTAN
LAMPUNG
1-4 November 2016

DESKRIPSI PROGRAM

SELASA, 1 NOVEMBER 2016

15.00-17.30 Ruang : Meeting Room Hotel Novotel

FORUM REKTOR

Strengthening Management of IHE toward World Class University

Prof. James Arvanitakis (UWS)
Josephine Ratna, M.Psych, Ph.D (Indonesia-Australia
Technology Network of Universities/ATN

Forum yang dihadiri para pimpinan PTKIN ini akan membahas tentang memperkuat manajemen PTKIN menuju World Class University yang sudah menjadi keniscayaan di era globalisasi seperti sekarang ini. Forum yang difasilitasi oleh Diktis ini akan menghadirkan narasumber Prof. James Arvanitakis dari Universitas of Western Sydney dan Josephine Ratna, manager country Indonesia Australia Technology Network of Universities. Tema penguatan manajemen PTKIN menjadi menarik karena PTKIN merupakan bagian dari kehidupan global yang harus ikut dalam persaingan universitas berkelas dunia.

RABU, 2 NOVEMBER 2016

08.00-09.30 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

KEYNOTE SPEECH

The Contribution of Indonesian Islam to The world civilization

Prof. Moncef Ben Abdel Jalil (University De Saosa, Tunisia)
Prof. Dr. Sumanto Al-Qurtubi (King Fahd University of
Petroleum and Minerals, Saudi Arabia)

Islam Indonesia telah melalui sejarah panjang dan dinamis serta kaya dengan nilai-nilai, tradisi dan budaya. Sebagai negeri yang mayoritas penduduknya beragama Islam, Indonesia memang sangat pluralistik dan multikulturalis. Banyak peneliti telah membuktikan bahwa Islam Indonesia

memiliki karakter unik dibandingkan wilayah lainnya, karena tampak lebih moderat, damai, dan toleran. Oleh karena itu, muslim Indonesia dianggap berhasil mempertemukan secara damai antara Islam dan modernitas, Islam dan demokrasi, Islam dan hak asasi manusia serta Islam dan multikulturalisme. Dengan modal pengalaman sejarah yang panjang dan kekayaan tradisi yang unik, maka Islam Indonesia diharapkan mampu memberikan kontribusi positif terhadap kebudayaan nasional dan regional bahkan dunia global.

Ada dua keynote speaker yang akan berbicara mengenai hal ini terutama untuk melihat perspektif mereka terhadap Islam Indonesia dan peran apa yang harus dibangun dalam memberikan kontribusi bagi peradaban dunia. Narasumber yang dihadirkan adalah Prof. Dr Moncef Ben Abdel Jalel dari Tunisia, beliau adalah guru besar pemikiran Islam klasik di Universitas Sousse, Tunisia berikutnya adalah Prof. Dr. Sumanto Al-Qurtubi, beliau putra Indonesia yang kini menjadi assistant profesor of anthropology di King Fahd University of Petroleum and Minerals di Saudi Arabia

10.00-12.00 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

PLENARY SESSION 1

Indonesian Islamic Heritage in The Contemporary Era

Dr. Annabel Teh Gallop (British Library)
Prof. Wan Mohd Nor Wan Daud (ISTAC Malaysia)
Prof. Ahmad Sewang (UIN Alauddin Makassar)
Prof. Syaripudin Basyar, MA (IAIN Raden Intan Lampung)
Dr. Zaenuddin (IAIN Pontianak)

Islam Indonesia telah menjadi sumber kekuatan utama dalam membentuk karakter kebangsaan dan patriotisme. Di kawasan regional, Islam Indonesia telah memainkan peran utama sebagai faktor pengikat solidaritas dan kerjasama yang kuat di kalangan sesama rumpun Melayu Asia Tenggara. Sedangkan di tingkat global, Islam Indonesia sudah menjadi bahan kajian menarik dan telah diakui sebagai contoh masyarakat yang lebih ideal jika dibandingkan muslim Timur Tengah atau kawasan lainnya. Berbagai kekayaan nilai-nilai dan tradisi yang

DESKRIPSI PROGRAM

berkembang dalam sejarah panjang masyarakat muslim Indonesia selanjutnya harus dipromosikan kepada masyarakat internasional sehingga lebih menambah pemahaman dan apresiasi mereka terhadap keluasan dan kedalaman tradisi masyarakat muslim Indonesia. Para intelektual muslim juga diharapkan dapat meyakinkan masyarakat dunia bahwa model Islam Indonesia merupakan salah satu solusi tepat dalam membangun peradaban dunia moderen yang adil, damai, harmoni dan toleran. Dalam sesi ini akan membahas tentang warisan Islam Indonesia di tengah modernitas dan relevansinya bagi dunia modern. Beberapa ahli diundang untuk memberikan perspektifnya dalam hal ini.

13.00-15.00 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

INTERAKTIVE TALK SHOW CURRENT CHALLENGES OF INDOONESIAN AND MALAY ISLAM IN THE MODERN WORLD

Prof. Tomas Lindgren (Umea University, Sweden)
Dr. Kevin W. Fogg (Oxford University)
Habiburrahman el-Shirozi (Indonesian Novelist/Humanist)
Dr. Muhammad Hadi bin Muhammad Melayong
(Brunei Darussalam)
Pengiran Mahani binti Pengiran Haji Ahmad
(Brunei Darussalam)

Globalisasi dengan perubahan kultur pada masyarakat dunia telah menjadi realitas yang tidak terbantahkan. Begitu juga masyarakat muslim di Timur seperti Indonesia dan Malaysia yang secara kultur memiliki banyak kesamaan terutama tradisi keagamaan. Namun arus zaman yang begitu memaksa tradisi-tradisi yang selama ini menjadi penguat solidaritas sosial antara kaum muslimin lambat laun mulai pudar. Modernitas telah memaksa nilai-nilai tradisi harus luntur dalam gelombang zaman. Padahal modernitas tidak menjanjikan apa-apa terutama dalam membangun nilai-nilai spiritualitas justru malah mendorong sifat pragmatis, hedonistis, sekularistis dalam seluruh aspek kehidupan. Di sinilah nilai tradisi menjadi jawaban atas hal tersebut. Tantangan-tantangan sosial semacam itu akan menjadi isu yang dibahas dalam Talkshow ini terutama Islam Indonesia dan Malaysia.

13.00-15.00 Ruang : Sidang Senat, Rektorat Lt. 3

FORUM DIREKTUR PROGRAM PASCASARJANA

Prof. Bhajan Grewal (Victoria University)
Dr. David Carter (University of Canberra)

Forum ini akan membahas tentang isu-isu mutakhir tentang pengelolaan program pascasarjana di luar negeri dan membahas beberapa permasalahan pengelolaan pasca sarjana di masing-masing PTKIN. Beberapa ahli diundang untuk berbicara mengenai hal tersebut yaitu Prof. Bhajan Grewal dari Victoria University dan Dr.

15.30-17.30 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

BEDAH BUKU 1

Arif Zamhari (UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta)
Asfa Widiyanto (IAIN Salatiga)
Amelia Fauzia (UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta)
Siti Mahmudah (IAIN Raden Intan Lampung)

Moderator: Dr. Muhammad Zein

Dalam sesi ini, panitia mengundang beberapa penulis yang bukunya telah diterbitkan baik oleh penerbit dalam maupun luar negeri untuk didiskusikan pada forum ini, diantaranya: (1) Arif Zamhari, dengan buku yang berjudul *Rituals of Islamic Spirituality: A Study of Majelis Dhikr Groups in East Java*, diterbitkan oleh ANU E Press, Australia pada tahun 2010. (2) Asfa Widiyanto dengan buku yang berjudul *Religious Authority and the Prospects for Religious Pluralism in Indonesia: The Role of Traditionalist Muslim Scholars*. (3) Amelia Fauzia dengan buku yang berjudul *Faith and the State A History of Islamic Philanthropy in Indonesia*, diterbitkan oleh Brill, Leiden tahun 2013. (4) Siti Mahmudah, dengan buku yang berjudul *Historisitas Syari'ah: Kritik Relasi Kuasa Khalil Abdul Karim*, diterbitkan oleh LKiS, Yogyakarta tahun 2016.

DESKRIPSI PROGRAM

19.00-22.00 Ruang : Rumah Dinas Walikota Bandar Lampung

Gala Dinner Bersama Walikota

Acara Gala Dinner ini merupakan undangan khusus dari Walikota Bandar Lampung kepada tamu-tamu AICIS ke-16. Setelah makan malam selesai akan dilanjutkan dengan kegiatan Talkshow interaktif yang mengangkat tema tentang isu-isu mutakhir nasional dalam perspektif kajian Islam. Beberapa narasumber nasional yang kompeten di bidangnya dijadualkan akan menghadiri acara ini. Selain itu, acara ini akan diliput oleh TVRI Lampung.

KAMIS, 3 NOVEMBER 2016

08.00-09.45 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

PLENARY SESSION 2

PERSPECTIVES ON ISLAMIC THOUGHT IN EDUCATION, ECONOMY, HUMANITY AND SCIENCE

Prof. Krishna Sen (University of Western Australia)
Dr. Minako Sakai (University of New South Wales, Australia)
Prof. Joni Hermans (Institut Teknologi Surabaya)
Prof. Abdullah Idi (UIN Raden Fatah Palembang)
Fahmi Zarkasyi, Ph. D (UNISDA Gontor)

Islam dan modernitas selalu menjadi isu yang menarik dan selalu relevan dengan situasi yang ada sekarang. Isu-isu dan citra negatif Islam yang selama ini dihembuskan oleh barat menggugah banyak ahli termasuk sarjana muslim memberikan informasi yang benar tentang Islam dalam berbagai bidang. Islam Indonesia adalah contoh nyata bagaimana Islam diimplementasikan dalam berbagai bidang kehidupan mulai dari ekonomi, sosial dan pendidikan. Dalam sejarah peradaban Islam telah mencatat bahwa teknologi telah menjadi bagian dari para sarjana muslim berbagai temuan ilmiah telah menghiasi peradaban dunia. Pada sesi ini, beberapa perspektif tentang pemikiran Islam dalam berbagai bidang akan dibahas secara mendalam oleh beberapa ahli dari dalam maupun luar negeri.

10.15-12.00 Ruang : Gedung GSG IAIN Raden Intan Lampung

PLENARY SESSION 3

PERSPECTIVES ON THE DYNAMICS OF CONTEMPORARY ISLAMIC WORLD

Prof. Dr. Ayzumardi Azra, MA (UIN Syarif Hidayatullah)
Prof. Magdy Behman (Eastern Mennonite University, USA)
Prof. Sulthan Syahril, MA (IAIN Raden Intan Lampung)
Prof. Akh. Muzakki (UIN Sunan Ampel Surabaya)
M. Nur Ikhwani, Ph. D (UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta)

Dunia Islam di beberapa belahan dunia sedang dilanda krisis mulai dari politik sampai pada kemanusiaan. belum lagi masalah ekonomi dan pendidikan masih menjadi isu hangat yang menyertai dunia Islam. Menguatnya gejala radikalisme Islam telah terjadi dimana semenjak ISIS menjadi isu internasional. Dalam tataran nasional gejala itu juga dirasakan di Indonesia dimana radikalisme terus mengancam stabilitas nasional dan kerukunan intra dan antar beragama. Padahal Islam Indonesia dikenal sebagai Islam yang toleran dan inklusif bisa bergandengan budaya lokal secara apik semenjak era nusantara sampai sekarang. Namun keindahan itu mulai terusik semenjak massifnya gerakan radikalisme Islam global yang justru malah memberikan stigma negatif tentang Islam dan muslimin. Ke depan dunia Islam akan masih diselimi konflik internal dan perebutan pengaruh antara Islam progresif dan militans. Inilah yang akan menjadi pelajaran penting bagi para sarjana muslim dalam mengedepankan Islam sebagai agama yang rahmatan lil alamin. Beberapa tema di atas akan menjadi bahasan mendalam oleh para ahli baik dalam maupun luar negeri tentang dinamika dunia Islam kontemporer

DESKRIPSI PROGRAM

Jumat, 4 November 2016

13.00-15.00 Ruang : Sidang Senat, Rektorat Lt. 3

DISKUSI PANEL

ISLAM, CREATIVE ECONOMY, AND SOCIAL ACTIVISM

Dr. Minako Sakai (University of New South Wales, Australia)
Dr Falikul Isbah, MA (UIN Sunan Kalijaga Jogjakarta)
Dr. Najib Kailani, MA (UIN Sunan Kalijaga Jogjakarta)
Dr. Hilman Latif, MA (Universitas Muhammadiyah Yogyakarta)
Dr. Bambang Budiwiranto, MA (IAIN Raden Intan Lampung)
M. Zaenal Anwar, M.Si (IAIN Surakarta)

Ekonomi kreatif nampaknya akan memegang peranan penting dalam ekonomi global sekarang dan di masa yang akan datang. Globalisasi yang ditandai dengan perkembangan lptek telah membawa masyarakat dunia ke era baru yaitu masyarakat teknologi. Sekarang seluruh sektor perdagangan dan bisnis tidak bisa dilepaskan dari faktor teknologi. Dalam konteks ini bagaimana Islam bersanding dengan modernitas selalu menjadi perbincangan yang menarik, karena Islam bukanlah anti perkembangan justru Islamlah yang mendorong perubahan dan perkembangan. Dalam diskusi ini tema seputar hal itu akan dibahas secara mendalam oleh beberapa narasumber baik dalam maupun luar negeri. Sebagai upaya untuk mempertemukan Islam dengan peradaban modern.

15.30-17.30 Ruang : Auditorium FDIK

DISKUSI BUKU 2

Penulis:
Prof. Dr. Khomsahrial Romli, M.Si, Komunikasi Massa, Jakarta: Gramedia, 2016
Dr. Muhammad Aqil Irham, M.Sc, Demokrasi Muka Dua, Jakarta: Gramedia, 2016

Dalam sesi bedah buku ini, akan membedah dua buku berkaitan dengan komunikasi dan demokrasi. Buku pertama berjudul Komunikasi Massa yang ditulis oleh Prof. Dr. Khomsahrial Romli, M.Si, yang diterbitkan Gramedia tahun 2016. Buku kedua adalah buku yang berjudul Demokrasi Muka Dua yang ditulis oleh Dr. Muhammad Aqil Irham, M.Sc, yang juga diterbitkan oleh Gramedia tahun 2016.

JUM'AT, 4 NOVEMBER 2016

CITY TOUR

Bandar Lampung merupakan Ibu kota Provinsi Lampung yang merupakan gabungan dari Tangjungkarang dan Telukbetung. Kota ini memiliki pesona wisata yang cukup eksotik, mulai dari wisata sejarah, seni dan budaya, dan keindahan alam, gunung maupun bahari (pantai). Salah satu destinasi pantai yang recommended adalah Pantai Sariringgung yang menawarkan pesona pasir timbul di tengah lautan, spot snorkeling, dan masjid apung. Pantai terdekat lainnya adalah Pantai Mutun, Pulau Tangkil, dan Pulau Pahawang yang mempesona. Peserta juga dapat mendatangi Pusat pembuatan Batik Lampung dan souvenir khas Lampung di Gabovira – Kemiling, lalu mencari oleh oleh khas Lampung berupa aneka macam dan rasa keripik yang tersaji pada kawasan Industri Keripik Jalan PU. Agenda lain, peserta bisa mengunjungi Museum Lampung yang juga terletak di Kota Bandar Lampung, mengunjungi Taman Hutan Kera, mendatangi Pusat kerajinan Tapis dan Sulam Usus yang banyak tersedia di Lampung, mengunjungi Pasar Tradisional – pasar Bambu Kuning dengan pilihan aneka-ragam oleh oleh dan kain khas Lampung.

Jika masih ingin tinggal lebih lama, peserta bisa mencoba diving di Pantai Setia Lampung Barat, Gunung Kraktau Lampung Selatan, atau ke Way Kambas dan Pugung Raharjo di Lampung Timur.

13.00-15.00 Ruang : Sidang Senat, Rektorat
Lt. 3

DISKUSI PANEL

ISLAM, CREATIVE ECONOMY, AND SOCIAL ACTIVISM

Dr. Minako Sakai (University of New South Wales, Australia)
Dr. Falikul Isbah, MA (UIN Sunan Kalijaga Jogjakarta)
Dr. Najib Kailani, MA (UIN Sunan Kalijaga Jogjakarta)
Dr. Hilman Latif, MA (Universitas Muhammadiyah Yogyakarta)
Dr. Bambang Budiwiranto, MA (IAIN Raden Intan Lampung)
M. Zaenal Anwar, M.Si (IAIN Surakarta)



Ekonomi kreatif nampaknya akan memegang peranan penting dalam ekonomi global sekarang dan di masa yang akan datang. Globalisasi yang ditandai dengan perkembangan Iptek telah membawa masyarakat dunia ke era baru yaitu masyarakat teknologi. Sekarang seluruh sektor perdagangan dan bisnis tidak bisa dilepaskan dari faktor teknologi.

Dalam konteks ini bagaimana Islam bersanding dengan modernitas selalu menjadi perbincangan yang menarik, karena Islam bukanlah anti perkembangan justru Islamlah yang mendorong perubahan dan perkembangan.

Dalam diskusi ini tema seputar hal itu akan dibahas secara mendalam oleh beberapa narasumber baik dalam maupun luar negeri. Sebagai upaya untuk mempertemukan Islam dengan peradaban modern.

15.30-17.30 Ruang : Auditorium FDIK

BEDAH BUKU 2

Penulis:

Prof. Dr. Khomsahrial Romli, M.Si, Komunikasi Massa,
Jakarta: Gramedia, 2016

Dr. Muhammad Aqil Irham, M.Sc, Demokrasi Muka Dua,
Jakarta: Gramedia, 2016

Dalam sesi bedah buku ini, akan membedah dua buku berkaitan dengan komunikasi dan demokrasi. Buku pertama berjudul Komunikasi Massa yang ditulis oleh Prof. Dr. Khomsahrial Romli, M.Si, yang diterbitkan Gramedia tahun 2016. Buku kedua adalah buku yang berjudul Demokrasi Muka Dua yang ditulis oleh Dr. Muhammad Aqil Irham, M.Sc, yang juga diterbitkan oleh Gramedia tahun 2016.



PROFIL PEMBICARA



Prof. James Arvanitakis

Professor James Arvanitakis is a Professor in the Humanities at the University of Western Sydney and the Head of The Academy at UWS. He is also a member of the University's Institute for Cultural and Society. His research areas include hope, trust, political theatre, piracy and citizenship. James has worked as a human rights activist throughout the Pacific, Indonesia and Europe. He is currently working with the Whitlam Institute looking at issues confronting Australia's democracy.



Josephine Ratna, M.Psych, Ph.D

Josephine is interested in the promotion of early identification and intervention in the developmental and clinical problems of children and adults. Starting her clinical psychology practice in 1996, she works with multidisciplinary health professionals at several hospitals in East Java and is involved with government and private health institutions, special education and training organisations to provide holistic approaches. She lectures at several universities in Surabaya, and is a speaker and facilitator at seminars and workshops throughout Indonesia.

A graduate of Airlangga University and The University of Western Australia, Josephine is currently pursuing PhD studies at Curtin University. Her international network and local understanding of the needs of Indonesian families has influenced her

further involvement in assisting children with disabilities and their families. She has been a board member of HearingAID-East



Prof. Dr. Azyumardi Azra, MA

Azyumardi Azra is a senior Professor of Islamic History and Culture at the Faculty of Adab and Humanities, Syarif Hidayatullah State Islamic University (UIN) of Jakarta. He is an outstanding historian, a progressive educator and an Islamic intellectual who has earned high esteem for his advocacy of a centrist, moderate understanding of Islam. He has rendered great service to the development of Islamic studies in Indonesia and to the formation of a harmonious society. His intellectual and practical activities have contributed greatly to cross-cultural understanding in international



Moncef Ben Abdeljelil

Moncef Ben Abdeljelil is currently Professor of classical Islamic thought and Dean of the Faculty of Letters and Human Sciences, University of Sousse, Tunisia. Moncef Ben Abdeljelil is currently working on the creation of cultural and learning space about Indonesian history, cultures, and societies. A program of teaching Bahasa-Indonesia enriched by a series of lectures on Indonesian cultures and societies has already started three years ago at the same institution in Sousse, Tunisia.



Prof. Khrishna Sen

Professor Krishna Sen, an internationally recognised scholar of contemporary Indonesian and media studies, commenced her appointment as Dean of the Faculty of Arts at the University of Western Australia in January 2009. She has held teaching and research positions at Murdoch and Curtin Universities, and was the Executive Director for Humanities and Creative Arts at the Australian Research Council in Canberra, just prior to taking up her position at UWA. Krishna is a Fellow of the Australian Academy of Humanities (FAHA) and founding member of the Australian Research Council's Asia Pacific Futures and Cultural Research Network. In 2014, Krishna was appointed to the Reference Group of the New Colombo Plan under Minister Julie Bishop. She is also a member of the Hawke Research Institute Advisory Board and serves on the editorial boards of several



Dr. Minako Sakai

Dr. Minako Sakai holds a PhD in social anthropology from the Australian National University (ANU) and is appointed as an Honorary Associate Professor at the College of Asia and Pacific, ANU. She has been working on two inter-linked research themes, the impact of Islamisation and socio-economic development policies in decentralised Indonesia. Poverty affects approximately 11% of the Indonesian population in Indonesia and how to achieve equitable socio-economic

development in regional Indonesia and especially among marginalised social groups



Prof. Joni Hermana

Joni Hermana is the rector of ITS Surabaya, Environmental Engineering Specialist. Also noted as LEAD International Fellow, ESCTL-URDML Certified Facilitator, SC Chairman of CKNet-INA, TCP Indonesia Fellow and IDC Associate



Prof. Dr. Abdullah Idi

Prof. Dr. H. Abdullah Idi, M.Ed. is a professor who is currently still serving as the Director of Pascasarjana IAIN as he is now becoming Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Fatah Palembang. Since 1991 he has remained at the Faculty of Tarbiyah IAIN Raden Fatah Palembang. Besides being an article writer and opinion in the mass media and scientific journal



Hamid Fahmy Zarkasyi, MA.Ed, M.Phil

Hamid Fahmy Zarkasyi, M.A. Ed, M. Phil, born in Gontor, 13 September 1958, is the 9th son of KH Imam Zarkasyi, founder of Pesantren Modern Gontor Ponorogo. He is also the Editor-in-Chief of the journal ISLAMIA and Director of the Institute for the Study of Islamic Thought and Civilization (INSISTS), a Ph.D. program from the International Institute of Islamic Thought and Civilization – International Islamic University Malaysia



Dr. Annabel Teh Gallop

Dr. Annabel Teh Gallop is the Head, Curator for Indonesian and Malay in the department of the South and Southeast Asia section at the British Library, London. She was also one of the Editorial board members of the journal 'Indonesia and the Malay World', based at SOAS, University of London; Committee member of the Association of South East Asian Studies in the UK (ASEASUK). Her main research interests are in Malay manuscripts, letters, documents and seals, and the book arts of Islamic Southeast Asia. She is also interested in the manuscript culture of Brunei, Malaysia, Singapore and Indonesia.[1] Her PhD dissertation (School of Oriental and African Studies, University of London, 2002) was entitled "Malay seal inscriptions: a study in Islamic epigraphy from Southeast Asia". She is currently involved in the publication of a catalogue



Prof. Wan Mohd Nor Daud

Prof. Dr. Wan Mohd Nor Wan Daud is a scholar, educational administrator, intellectual activist and motivator, and poet. He is well known nationally and internationally through his academic writing and activities on various aspects of Islamic education and epistemology. From Feb 2011 he has been founder and director of the Center for Advanced Studies on Islam, Science and Civilization (CASIS), a postgraduate center of excellence at the Universiti Teknologi Malaysia (UTM), Kuala Lumpur



Prof. Tomas Lindgren

Professor Tomas Lindgren is a Professor at Department of Historical, Philosophical and Religious Studies and his research focuses on Religious Studies and Theology



Prof. Bhajan Grewal

After serving as the Founding Deputy Director for ten years (1993-2003), Professor Bhajan Grewal is currently a Professorial Fellow at the Centre for Strategic Economic Studies, and is also Director of the research program Governance and Regional Economies.

He has published widely, including ten books and numerous research reports and articles. As Guest Editor for the journal Public Finance and Management, he published in 2010 an international symposium on Global Financial Crisis and Public Finances. Another symposium on China's Public Finances was published in the same journal in two volumes, in 2008-2009



Prof. Akh Muzakki

Prof Akh Muzakki adalah Guru Besar termuda di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya di Bidang Sosiologi Pendidikan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (FISIP).



Prof. Dr. Sumanto Al-Qurtuby

Sumanto Al Qurtuby is an Assistant Professor of Anthropology at King Fahd University of Petroleum and Minerals at Dhahran, Saudi Arabia. Sumanto has authored and edited 13 books as well as wrote dozens of academic articles and hundreds of popular essays, both in English and Indonesian, on the history, politics, and cultures of Indonesian Islam and Muslim societies more broadly. He recently completed a term as a research fellow at the Kroc Institute for International Peace Studies at the University of Notre Dame in South Bend, Indiana, where he developed his dissertation into a book manuscript, entitled *Blaming Politics, Forgetting Religion: Christian-Muslim Violence and Peacebuilding in Eastern Indonesia*.



Kevin W. Fogg

Kevin W. Fogg is the Albukhary Foundation Fellow in the History of Islam in Southeast Asia at the Oxford Centre for Islamic Studies, William Golding Junior Fellow at Brasenose College, and the Islamic Centre Lecturer in the Faculty of History at the University of Oxford.



Dr. Moch Nur Ichwan

Dr. Moch Nur Ichwan is Senior Lecturer of Sunan Kalijaga State Islamic University (UIN) Yogyakarta; and coordinator of PhD program of Graduate School of UIN Sunan Kalijaga. His research and teaching interest is on Muslim politics in Indonesia, Islamic political and social thought, religious governance, religion and globalization, methodology of Islamic studies, Islamic hermeneutics



Habiburrahman El-Sirazy

Habiburrahman El Shirazy yang lebih dikenal dengan panggilan Kang Abik adalah seorang dai, novelis, dan penyair yang karya-karyanya terkenal tidak hanya di Indonesia tetapi di negara lain seperti Malaysia, Singapura, dan Brunei. Nama Kang Abik mulai melambung ketika karya novelnya yang berjudul "Ayat-ayat Cinta" tampil di layar kaca. Sejak itulah banyak karya-karyanya yang juga difilmkan dan diminati oleh khalayak ramai. Kang Abik lahir di Semarang, Jawa Tengah, 30 September 1976.

KETENTUAN PESERTA

- Peserta AICIS terdiri dari 4 (empat) kategori:
 - a. Selected presenters (Kategori A); adalah pemakalah terpilih (selected presenters) yang diundang untuk mengikuti kegiatan AICIS dan wajib mempresentasikan papernya dalam forum parallel session atas biaya Panitia; meliputi transportasi domestik dan akomodasi selama kegiatan. (Note: Seluruh paper kategori A dicetak dalam buku The 16th AICIS Proceeding).
 - b. Recommended presenters (Kategori B); yaitu pemakalah mandiri yang diundang atas biaya lembaga dan/atau pribadi untuk mengikuti kegiatan AICIS secara penuh dan dapat mempresentasikan papernya dalam forum parallel session secara terbatas (dengan mengisi pilihan presenter pada saat pendaftaran). (Note: Seluruh paper peserta Kategori B yang mendaftar ulang sesuai prosedur akan dimuat dalam e-book The 16th AICIS Proceeding yang siap cetak).
 - c. Delegation; adalah peserta utusan dari perguruan tinggi keagamaan Islam negeri yang diundang untuk mengikuti kegiatan AICIS atas biaya lembaga (SPPD) dengan kuota yang ditetapkan oleh Panitia.
 - d. Listeners/Participants; adalah peserta umum di luar tiga kategori di atas (dosen, peneliti, mahasiswa, masyarakat umum) yang ingin mengikuti seluruh kegiatan seminar dan diskusi AICIS tanpa presentasi paper.
- Seluruh peserta dari keempat kategori tidak dipungut biaya kepesertaan konferensi (free of charge). Semua peserta wajib melakukan registrasi online untuk mengkonfirmasi kehadiran dan keikut-sertaannya.
- Pendaftaran bagi selected presenter dan recommended presenter sampai dengan 23 September 2016, sementara bagi peserta delegations dan listeners/participants paling lambat tanggal 7 Oktober 2016.
- Setelah melakukan Registrasi Online, khusus peserta kategori Listeners/Participants akan diberikan Surat Undangan Resmi dari Panitia AICIS.
- Peserta kategori A dan B wajib mengikuti seluruh even konferensi (seremoni pembukaan, keynote speeches, plenary sessions, parallel sessions, dan seremoni penutupan). Khusus plenary dan parallel session, ybs wajib mengikuti seluruh sesi sesuai subtheme papernya.
- Peserta delegasi dan listeners/participants berhak mengikuti seluruh even konferensi dengan memilih ruang plenary session dan parallel session yang sesuai dengan minat dan kompetensi ybs.
- Semua peserta berhak mendapatkan sertifikat sesuai kategori kepesertaan. Dalam hal paper ditulis oleh lebih dari satu orang, maka penulis kedua dan seterusnya juga bisa mendapatkan sertifikat bila dibutuhkan.
- Semua peserta diberikan snack coffee break dan makan siang selama kegiatan secara cuma-cuma di lokasi acara.
- Semua peserta mendapatkan Paket Seminar Kit Lengkap, kecuali Peserta Listeners/Participants dan delegasi di luar kuota yang ditetapkan.
- Peserta kategori Listeners/Participants dan delegasi di luar kuota yang ditetapkan bisa mendapatkan paket lengkap seminar kit dengan memesan paket yang diinginkan pada saat registrasi online.
- Akomodasi dan transportasi domestik ditanggung oleh masing-masing peserta,

KETENTUAN PESERTA

kecuali Selected Presenters (Kategori A).

- Panitia telah bekerjasama dengan hotel-hotel tertentu (official hotels) yang menawarkan fasilitas penginapan bagi peserta AICIS dengan harga corporate (silakan lihat /accomodation). Peserta selain selected presenters diharap melakukan booking hotel sendiri secara langsung ke pihak hotel. Khusus bagi peserta yang ingin berbagi kamar (sekamar berdua), Panitia bisa membantu proses booking pada hotel yang telah ditentukan Panitia.
- Mengingat padatnya tingkat hunian hotel dan traffic flight di Bandar Lampung, peserta (kategori B, delegasi, dan listeners/participants dihimbau telah melakukan booking hotel dan penerbangan paling lambat 2 (dua) minggu sebelum acara.
- Fasilitas antar-jemput dari dan ke Bandara hanya disediakan bagi Selected Presenters.
- Panitia menyediakan transportasi massal lokal berupa bus dan minibus dalam jumlah terbatas di bandara dan hotel-hotel partner AICIS pada jam-jam tertentu.
- Panitia juga menyediakan transportasi massal untuk antar-jemput seluruh peserta dari hotel-hotel partner ke lokasi acara (dan sebaliknya) sesuai jadwal (pagi dan sore

Komponen fasilitas gratis bagi peserta

NO		Selected Presenters	Recommended Presenters	Delegation	Listeners/ Participants
1	Registration Fee	✓	✓	✓	✓
2	Sertifikat	✓	✓	✓	✓
3	Dinner malam pembukaan	✓	✓	✓	✓
4	Snack hari 2 & 3	✓	✓	✓	✓
5	Lunch hari 2 & 3	✓	✓	✓	✓
6	Dinner hari 2 & 3	✓	☒	☒	☒
7	Seminar Kit Paket Lengkap	✓	✓	✓	☒
8	Hotel/Penginapan	✓	☒	☒	☒
9	Transportasi kota asal-Bandar Lampung (PP)*	✓	☒	☒	☒
10	Transportasi lokal official hotel-lokasi acara (PP)	✓	✓	✓	✓

✓ = komponen fasilitas gratis

☒ = komponen berbayar yang ditanggung peserta

* = khusus peserta selected presenter dari Luar negeri, panitia hanya menanggung Jakarta-Bandar Lampung (PP)

AKOMODASI

Hotel-Hotel Resmi AICIS Ke-16

Panitia telah melakukan kerjasama dengan sejumlah hotel terkemuka di Bandar Lampung sebagai penginapan resmi peserta AICIS ke-16. Hotel Novotel dan Hotel ASTON diperuntukkan bagi tamu undangan khusus, pejabat kementerian, SC, pembicara, selected presenter, dan delegasi.

Sementara untuk peserta selain di atas dipersilakan untuk menginap dan melakukan reservasi sendiri pada hotel-hotel di bawah ini:

Hotel	Standard/Deluce	Superior/Deluxe	Premier/Executive	Suite
Novotel	IDR 847 K / IDR 982 K	IDR 1046 K	IDR 1229 K / IDR 1270 K	IDR 3388 K
Sheraton	IDR 715 K	IDR 715 K	IDR 715 K	-
The 7th Hotel	IDR 683 K	IDR 683 K	iDR 847 K	IDR 1065 K
Whiz Prime Hotel	IDR 420 K	IDR 420K / IDR 570 K	-	-
Batiqa Hotel	IDR 432 K	-	-	IDR 832 K
Emersia Hotel & Resort	-	IDR 600 K	IDR 600 K	-
Inna Eight Hotel	IDR 400 K	IDR 400 K	-	-



